

DISCOURS DE MGR FERNANDO CHICA ARELLANO, OBSERVATEUR PERMANENT DU SAINT-SIEGE AUPRES DE LA FAO, DU FIDA ET DU PAM, À LA 37^{ème} SESSION DE LA CONFERENCE REGIONALE POUR L'ASIE ET LE PACIFIQUE (APRC)

21 février 2024

Économiser la nourriture, économiser l'eau et réduire les pertes et les déchets

Monsieur le Président de la Conférence régionale pour l'Asie et le Pacifique,
Excellences, Distingués Délégués,
Mesdames et Messieurs,

Avant tout, je voudrais exprimer mes remerciements à Monsieur le Président pour cette opportunité qui nous est donnée à nouveau d'aborder ensemble un thème de grande importance, à l'heure où l'insécurité alimentaire touche encore des millions de personnes dans le monde et dans la région. Comme vous le savez, le Pape François soutient fortement les efforts déployés par tous ceux qui, notamment avec la FAO et d'autres institutions intergouvernementales, travaillent à l'éradication du fléau de la faim et à garantir la sécurité alimentaire ainsi qu'une alimentation de qualité pour chacun.

La sagesse dans la gestion des matières premières, en particulier des aliments et de l'eau, essentiels à la vie, se traduit nécessairement par une administration prudente et durable, indispensable pour éviter les pratiques déplorables que sont les pertes et les gaspillages alimentaires. En plus de réduire les effets positifs de la lutte contre la faim et le manque d'accès à l'eau, celles-ci peuvent en effet entraîner de graves conséquences. Le Saint-Père constatait à ce propos que « *tant la perte que le gaspillage de nourriture sont des faits vraiment déplorables parce qu'ils divisent l'humanité entre ceux qui ont trop et ceux qui manquent de l'essentiel, parce qu'ils augmentent les inégalités, engendrent des injustices et nient aux pauvres ce dont ils ont besoin pour vivre dignement* »¹. C'est pourquoi, il convient d'encourager les politiques, les programmes d'action et les stratégies qui, avec le soutien technique de la FAO, ne poursuivent pas d'autre but que celui de réduire ces pratiques nuisibles aux personnes et à l'environnement, en améliorant les infrastructures locales, en formant les travailleurs et en incitant à l'adoption de modes de vie sobres et respectueux de l'environnement, de l'alimentation et de l'eau.

Le Saint-Siège, pour sa part, continuera de soutenir les nombreuses structures et associations qui opèrent au plan local en s'inspirant des valeurs de l'Évangile, pour tenter d'éradiquer la faim dans le monde, à travers la promotion d'une agriculture et

¹ François, *Message à l'occasion de la Journée Internationale de Sensibilisation aux Pertes et Gaspillages de Nourriture*, 29 septembre 2022.

d'une production alimentaire durables, la réduction du gaspillage alimentaire et le soutien apporté aux systèmes alimentaires locaux.

Je vous remercie de votre attention.